

## Homélie du dimanche 7 Mai 2023

### 5<sup>e</sup> dimanche de Pâques

Jn 14, 1-12

P 2, 4-9

« **Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie** » vient de nous dire Jésus : j'insisterai aujourd'hui sur le mot de Vérité car Jésus c'est la vérité de la vie, la vraie vie ; c'est la vérité de l'amour, l'amour vrai ; la vérité du bonheur, la vraie joie, la vraie paix ; la vérité de Dieu et la vérité de l'homme.

- **Jésus, c'est la vérité de la vie, la vraie vie.** Pour lui, il ne faut pas confondre selon la formule bien connue réussir sa vie et réussir dans la vie ; la vraie vie pour lui c'est la vie donnée. Jésus n'a pas cherché à réussir dans la vie, il n'a pas cherché à faire carrière, à être riche, à avoir des biens, du pouvoir, du succès, il n'a pas cherché à être le Messie dominateur et tout-puissant. **Comme lui, pour vivre la vraie vie, pour réussir notre vie, donnons-la, donnons aux autres tout ce que nous pouvons leur donner** : des biens, du temps, de l'affection, de l'amitié, donnons-leur nos valeurs, notre foi, notre exemple de vie, donnons-leur notre énergie et donnons-nous à fond, pas à moitié, mais totalement.
- **Jésus, c'est la vérité de l'amour.** Son grand message qui résume tout l'Évangile, c'est bien sûr : « *Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés !* » Et aimer comme lui, c'est tout donner, comme le dit le beau chant : « aimer c'est tout donner, et se donner soi-même ! » Ça rejoint ce que je viens de dire sur la vraie vie mais ce n'est pourtant pas aussi facile que ça, car notre nature humaine est ainsi faite que quand on aime on a envie de prendre et non de donner : quand on voit de beaux fruits sur les arbres, on est tout de suite tenté de les ramasser et de les manger ; quand on voit de belles fleurs dans les champs, vite on les cueille pour faire un beau bouquet ; quand on voit tous les produits attirants qui s'étalent dans nos magasins, surtout avec la publicité qui est faite, on se laisse tenter et on achète en veux-tu en voilà et c'est ce qui fait marcher notre société d'hyperconsommation. « J'aime, je prends », c'est la nature humaine, pour Jésus, c'est le contraire : « j'aime, je donne », et ça c'est l'amour vrai, l'amour divin.
- **Jésus c'est la vérité du bonheur, la vraie joie, la vraie paix** et il nous dit d'ailleurs : « Je vous donne ma joie et je voudrais que ma joie soit en vous parfaite... et cette joie nul ne pourra vous la ravir ! » ou « Je vous laisse ma paix, je vous donne ma paix, je ne vous la donne pas comme le monde vous la donne. » La joie du Christ, ce n'est pas la joie exubérante mais **la joie profonde, la joie d'être rempli de la présence de Dieu**, d'être habité et non pas vide, la joie d'être guidé par cette présence pour faire tout le bien qu'on peut faire. Et la paix du christ, ce n'est pas la paix des cimetières, l'absence de conflits et d'oppositions de toute sorte, c'est la paix d'être à notre place, là où on doit être, « *de pousser là où Dieu nous a plantés* », de vivre en harmonie, en communion avec les autres, avec Dieu et avec soi-même. Oui Jésus, c'est le bonheur vrai, le bonheur des béatitudes, le bonheur des pauvres de cœur, vides d'eux-mêmes mais remplis d'amour, riches d'amour pour Dieu et pour tous les autres, le bonheur des artisans de paix, le bonheur de la vie éternelle déjà vécue sur terre : « *Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les Cieux.* »

- **Jésus, c'est la vérité de Dieu**, et c'est ce qu'il nous explique dans l'Évangile de ce dimanche : « *Qui m'a vu a vu le Père !* » **Jésus c'est le vrai visage de Dieu**, le visage d'un Dieu qui n'est pas lointain, inaccessible, perdu dans le ciel mais **proche, incarné dans la vie des hommes**, incarné dans la vie de toute l'humanité et dans la vie de chacun, chacun peut comme Abraham marcher en sa présence. Il est le visage non d'un Dieu gendarme prêt à punir les hommes quand il se détourne du bon chemin ou d'un Dieu Juge prêt à sanctionner et à condamner les fautifs mais d'un Dieu Père qui comme **le père de l'enfant prodigue attend le retour de son fils pécheur pour lui pardonner et lui manifester son amour**. Jésus est le visage d'un Dieu Père qui veut tous nous accueillir dans sa Maison pour nous aimer éternellement, on peut donc avoir une totale confiance en Lui qui nous attend comme Jésus l'affirme aujourd'hui : « *Dans la maison du Père, il y a de nombreuses demeures ; sinon vous aurais-je dit : « Je pars vous préparer une place !* »
- **Jésus, pleinement homme et pleinement Dieu, est la vérité de Dieu mais aussi la vérité de l'homme**. Pour lui, être homme, ce n'est pas en faire à notre tête, suivre nos désirs, nos pulsions, notre nature humaine, notre volonté propre. **Ce n'est pas faire ce qu'on veut, comme on veut, quand on veut mais faire la volonté du Père, lui dire chaque jour, à tout moment : « Que ta volonté soit faite !** » Ce n'est pas faire comme tout le monde, nous laisser influencer, suivre le mouvement ambiant, le mouvement collectif comme un mouton, mais suivre **son propre chemin qu'on trace avec Dieu en étant à l'écoute de sa volonté. Pour Jésus, être pleinement homme, c'est en fin de compte être pleinement libre**, libre d'être soi, libre d'aller son propre chemin comme lui sait le faire : « *Passant au milieu d'eux, il allait son chemin.* » Jésus est le Chemin, la Vérité et la Vie en nous montrant que nous devons tous inventer et suivre librement notre propre chemin de vie en faisant comme lui la volonté du Père qui marche à nos côtés.

Pour construire notre vie, approchons-nous donc du Seigneur Jésus comme le dit Saint Pierre au début de la deuxième lecture. Construisons notre vie sur cette pierre angulaire qu'est le Christ, « *il est la pierre vivante rejetée par les hommes mais choisie et précieuse devant Dieu* », il est la vraie vie, le vrai amour, le vrai bonheur, le vrai homme, le vrai Dieu.

Amen !

René Pichon